

UNE HISTOIRE VRAIE  
À RACONTER EN FAMILLE

# NOËL D'AUTREFOIS

— À TALANT —

Autrefois, à l'approche de Noël, tout le village s'animait d'une douce effervescence.

Les enfants, emmitouflés dans leurs manteaux, couraient dans les jardins pour ramasser les marrons et les noix tombés au sol. Avec patience et imagination, ils fabriquaient de petites merveilles : **des papillons faits d'enveloppes de papillotes qu'ils accrochaient aux branches des rosiers ou aux sarments de vigne**, car chaque maison en possédait alors.

Les peaux d'oranges séchaient doucement sur le poêle, dégageant un parfum sucré.

On les creusait pour en faire des lanternes, dans lesquelles on plaçait de petites bougies scintillantes, que l'on déposait ensuite sur les rebords des fenêtres.

À la tombée du soir, le village tout entier semblait s'illuminer de mille feux orangés, respirant la chaleur et la tendresse de Noël.

À l'école, les enfants confectionnaient des décorations en chantant à tue-tête.

Les couloirs se remplissaient de guirlandes faites main, et dans la salle de classe trônait un grand sapin décoré de pommes de pin peintes et d'animaux fabriqués avec les marrons.

On riait, on chantait, on attendait avec impatience le grand jour.

Et puis, le moment tant espéré arrivait : **le Père Noël passait à l'école !**

Chacun recevait un petit cadeau, puis venait le grand goûter, rempli de gâteaux, de chocolat chaud et de rires. Le soir, avant Noël, les enfants se rassemblaient autour du sapin de la place ou devant l'église. Leurs voix s'élevaient dans le froid de l'hiver, chantant les cantiques de Noël sous les étoiles.

C'était un temps simple, fait de joie sincère et de partage.

Et parfois, en y repensant, certains se disent qu'ils aimeraient recommencer...

Refaire ces décorations à l'ancienne, où chaque petit geste, chaque odeur, chaque lumière portait en elle toute la magie de Noël.